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令和 4年度第 1回笛吹市地域公共交通会議 会議録 

 

■開催日時：令和 4年 5月 24日（金）午後 1時 30分～2時 45分 

■開催場所：笛吹市役所本庁舎 3階「301会議室」 

■出席状況 

 ・出席委員：一般社団法人山梨県バス協会 専務理事 

       山梨交通株式会社 取締役バス事業担当（代理出席） 

       富士急バス株式会社 代表取締役 

       有限会社一宮交通 代表取締役 

       一般社団法人山梨県タクシー協会 常務理事（代理出席） 

       一般社団法人山梨県タクシー協会笛吹支部 支部長 

       笛吹市シニアクラブ連合会 会長 

       関東運輸局山梨運輸支局 主席運輸企画専門官 

       山梨交通労働組合 執行委員長 

       富士急行労働組合 執行委員長 

       社会福祉法人笛吹市社会福祉協議会 事務局長 

       甲府河川国道事務所 副所長（代理出席） 

       山梨県峡東建設事務所 所長（代理出席） 

       笛吹警察署交通課 課長（代理出席） 

       山梨県交通政策課 課長 

       笛吹市 副市長 

 ・事務局 ：総合政策部長 

       総合政策部企画課長 

       総合政策部企画課 主幹 

       総合政策部企画課 主任 

・欠席委員：1人 

 ・傍聴人 ：なし 
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■会議次第 

１ 開 会  

２ 委嘱状交付   

３ 市長あいさつ 

４ 委員紹介 

５ 事務局職員紹介 

６ 役員選出について 

７ 会長あいさつ 

８ 議 事（協議・報告） 

(1) 笛吹市バス事業の概要について  

(2) 令和 4年度生活交通確保維持改善計画について    

(3) 令和 3年度事業報告及び令和 4年度事業計画（公共交通計画策定等）について   

(4) その他    

９ 閉 会   

13：30 
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１ 開 会  

 

２ 委嘱状交付 

（委員へ委嘱状交付） 

 

３ 市長あいさつ 

本日は本当にお忙しい中、お集まりいただきまして大変ありがとうございます。 

新たに委員にご就任いただきました方々、本当にお忙しい中ですが、よろしくお願いい

たします。また、昨年から引き続き委員をお願いしております皆様におかれましても、

今年度もぜひともご指導をお願いいたします。 

コロナ下で、個人で動く時代になってきて、バスというものが敬遠されるような時代

なのかもしれませんが、まだまだ地域の公共交通として、一般の方々にご利用いただい

ております。ただ、利用数という数字が、大変重要になってきます。私への市長の手紙

として「バスは空気を運んでいる」といったご意見をいただくこともあります。いずれ

にしましても時代が変わって、ニーズも変わっていきますから、今の路線が 5年、10年

とずっと続くとは考えておりません。時代に合わせながら、路線も組み替えていかなけ

ればと思っております。そういった中で昨年、笛吹市移動手段、移動支援構築指針を作

らせていただきました。今年度はその指針を活用しながら笛吹市地域公共交通計画を策

定する予定ですので、委員の皆様方には計画作りにご指導ご鞭撻をいただければと思っ

ております。 

昨日議会にも計画の策定についてご紹介し、こういう計画を作りますというお話をさ

せていただきました。笛吹市には山間部もあれば平らなところもあります。全てのとこ

ろにバスを走らせればよいのでしょうが、なかなかそうも言ってはいられません。利便

性を上げれば、効率性が下がるといったこともございます。東京都のような大都市であ

ればどこ走っても、たくさん乗っていただけると思いますが、笛吹市ではそうはいきま
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せん。そういった利便性と効率性のバランスを見ながら、進めていきたいと私は考えて

おります。バスだけではなく、デマンド交通を活用しながら、皆様方に使っていただけ

るようなシステムをこれから作っていきたいと思っております。多少は効率性を上げる

ことによって利便性が下がるかもしれませんが、今は家の目の前まで迎えに行く時代で

はありません。私は足が悪いから家の前まで来てほしいという話を聞きますが、なかな

かそうも言っていられない時代です。そういった部分も踏まえながらぜひとも委員の皆

様方には、実行性のある計画を作ることができますよう、ご指導を心からお願いいたし

まして、私のご挨拶とさせていただきます。どうもありがとうございました。 

 

４ 委員紹介 

５ 事務局職員紹介 

お配りしている名簿と座席表で御確認をお願いします。 

 

６ 役員選出について 

 ・「笛吹市地域公共交通会議規約」の説明 

 ・監事に連合区長会 中村理事が就任 

 

７ 会長あいさつ（会長が欠席のため副会長が代理） 

本日はお忙しいところに関わらず、ご出席をいただきましたことを改めて御礼を申し

上げます。 

笛吹市につきましては人口減、少子高齢化ということで高齢化が進んでおります。そ

ういった中で、公共交通に対する様々な課題も抱えている状況でございます。それらの

課題を解決し、またよりよい公共交通網の構築、そして先ほど市長の挨拶の中でもお話

をいただきましたとおり、今年度は地域公共交通計画を策定することになっておりま

す。この計画につきましては当然、地域や事業者の皆様方のお話を十分聞きながら、笛

吹市の公共交通のあるべき姿というものをしっかり示し、それを実現するため、具体的

な取り組みを含んだ計画としていかなければならないわけでございます。そのために

は、計画の策定にあたり、当委員会の委員の皆様、専門の分野の方々もいらっしゃいま

すので、ご意見をいただきながら、この計画が実現性の高いものとなるように、先ほど

の市長の挨拶のとおり利便性、効率性の考えも組み込みながら作っていかなければなら

ないと思っておりますので、ぜひ皆様方のご協力を、そしてまたご意見をたくさんいた

だきますことをお願い申し上げます。 

本日もいくつか議題があるわけでございますけれども、スムーズな中で活発な委員会

となりますことをお願いしまして、会長に代わりご挨拶とさせていただきます。 

どうぞ本日もよろしくお願いいたします。 

 

（市長退席） 
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副会長 
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８ 議事 

（1）笛吹市バス事業の概要について 

 

資料 1「笛吹市バス事業の概要について」により事務局担当者説明 

  

 ただいま、笛吹市のバス事業の概要について御説明いただきましたが、何か御質問等

はありますでしょうか。 

 （質疑なし） 

 特に皆様から御質問ないようであれば、了承とさせていただきます。 

 

（2）令和 5年度生活交通確保維持改善計画について 

 

資料 2「令和 5年度生活交通確保維持改善計画」により事務局担当者説明 

 

 令和 5 年度生活交通確保維持改善計画の御説明をいただきました。内容につきまし

て、御質問がありましたらお願いします。 

 

公共交通の利用者の増やし方はどこの市町村でも課題となる部分です。公共交通の利

用をするターゲットの層があると思います。学生はもちろんですが、高齢者の方や免許

返納を考えている方々に対して、今実施される予定の介護予防教室など、また他のター

ゲットの層となる方々が集まる機会を捉えて、極力出向いていただきまして、例えば加

入受付やバスのルートの周知をしていただきながら、その利用の増進を図っていただけ

ればと思います。 

 

ご意見の方ありがとうございます。今の内容を参考にさせていただきまして周知活動

の方についても検討を行い、よりよく使っていただける、登録しやすい環境作りに努め

てまいります。ありがとうございます。 

 

他にございますか。 

 

公共交通に本当に乗りたくて困っている方がたくさんいます。しかし、バス停まで歩

けない。ですから、バスの小型化によって住宅街のような細い道にも入れるようにして

ほしいです。 

もう一つ言いたいのは、ほとんどが空のバスです。空気を運んでいる状態です。デマ

ンドなど方法はなににしても、高齢者が安心して利用できるような対策を考えていただ

きたい 

 

貴重なご意見ありがとうございます。次の議題の地域公共交通計画策定の部分に関わ

ってきますが、今年度計画の策定を予定しています。この計画の中では、市全体の公共

交通のサービスの平準化、市民ニーズに応じた利便性の向上、新たなシステムの導入等
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を考えています。計画を策定する中で、できるだけ市民の方に利用していただくような

システムが考えられればと思っています。 

 

他にございますか。 

 

（他の質疑なし） 

 

先ほど事務局から説明させていただきましたとおり、軽微な修正等につきましては事

務局の方におまかせいただきたいという提案がございました。そのように進めさせてい

ただくということでよろしいでしょうか。 

 

 （異議なし） 

 

（3）令和 3年度事業報告及び令和 4年度事業計画（公共交通計画策定等）について 

 

資料 4「令和 3年度事業報告及び令和 4年度事業計画（交通計画策定等）について」

により事務局担当者説明 

 

いくつか内容がありましたので、一つずつ皆様と協議をしていきたいと思います。そ

れでは最初に令和 3年度の事業報告につきまして、ご質問があればお願いしたいと思い

ます。 

 

中学校にデマンド交通の案内を配布しているそうですが、この成果はどうでしょう

か。 

 

配布してから期間が経過していないこともあり、まだ実績の確認はできておりませ

ん。確認を進め報告させていただきます。 

 

結果については次の会議等でご報告をいただきたいと思います。 

 

市役所の方々には費用感覚を持ってやっていただきたいと思います。いかにして費用

を圧縮していくかを考え、メリットがなければ価値がないわけですから。結論を出して、

次の作戦に当てはめていくというやり方でお願いしたい。 

 

そのようにしっかりした分析等を行っていただきたいと思います。 

 

それでは続きまして、令和 4年度の事業計画ですが、ご質問ご意見がございますでし

ょうか。 

 

（質疑なし） 



6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

 

続いて予算案ですが、ご質問ご意見をお伺いいたします。 

 

（質疑なし） 

 

ないようですので、公共交通会議の予算案につきまして、ご承認いただくことでよろ

しいでしょうか？ 

 

（異議なし） 

 

それでは承認されましたので、この予算で対応するようにお願いをいたしたいと思い

ます。 

続いて笛吹市地域公共交通計画策定につきまして、計画の内容並びにスケジュール等

につきまして、ご質問ご意見がございますでしょうか。 

 

ないようでございますので、本年度、ここに示された契約計画にスケジュールに基づ

きまして計画を策定してまいりますので、委員の皆様方にもご協力を賜りますことをお

願いしまして、3番目の議事につきましては終了とさせていただきたいと思います。 

 

（4）その他について 

 

ご意見等がございましたら、お受けをいたしたいと思います。 

 

ご案内をさせていただきます。国から燃料の高騰に関して、燃料費の補助というのが

新たに追加で出ております。地域公共交通を維持するために、各事業者苦しい状態でご

ざいますので、ぜひ地域の事業者様の燃料費補助について、ご活用をいただければと思

います。 

 

ご指導ありがとうございます。 

交付金をいただける中で、燃料高騰に対しても対策をとらなければならない状況であ

ることは認識しておりますが、公平性を担保しなければなりませんので、それを踏まえ

ながら対応を検討してまいります。 

 

市としてもしっかり研究しながら有効に活用するための検討を進めるということで

ございますので、よろしくお願いをしたいと思います。 

他に何かございますか。 

 

（質疑なし） 

 

それでは本日予定をしておりました 4つの議事につきましては、皆様方のご協力をい

ただきながら円滑に進めることができました改めまして、進行を務めさせていただきま
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14：45 

したことそして皆様方にご協力いただきましたことを感謝いたしまして事務局の方に

お戻しいたします。 

 

小澤副会長にはスムーズな議事進行ありがとうございました。また委員の皆様におか

れましても、進行にご協力をいただきましてありがとうございました。それでは会を閉

じる前に事務局から事務連絡をさせていただきます。 

 

（会議に関する事務連絡） 

 

皆様からは何かありますでしょうか。 

 

（特になし） 

 

以上で会議は終了となります。ありがとうございました。 

 

９ 閉 会 

 


